

育成だより

挨拶と温かい言葉が行き交う桜木小

桜木小学校 教頭 根本 愛子

これまでにもお伝えしていましたとおり、今年度も、学校の重点は「挨拶と温かい言葉が行き交う学校づくり」です。各学級で春から継続して取り組み、学校内では、ふわふわ言葉の掲示もどんどん増えています。

そこで、「あいさつのレベル表」を夏休み明けから示し、全校児童がめあてをもつて取り組み、「あいさつ名人」を目指しています。あいさつのレベルは、左記のとおり、1～6までです。

めざせ あいさつ名人 「レベル表」

- 1 「ここらのなかで」なかなか声に出せないけれど、ここらのなかではあいさつすることができる。
- 2 「ちいさなこえでも」小さな声でもよいから、思い切ってあいさつすることができる。
- 3 「あいてをいしきして」相手の顔を見て、相手にとどく声で、あいさつすることができる。
- 4 「じぶんからすすんで」相手より先に、自分で考えて、あいさつすることができる。

第42号
平成29年3月9日
貝塚中学校区
青少年育成委員会

5 「えがおで」相手の顔を見て、笑顔であいさつすることができる。

6 「だれにでも」家族、地域の方、友達、先生、お客様にあいさつすることができる。

このレベル表をもとにして全校で努力を重ねた結果、「あいさつ名人」は、前期六九人、後期五八人となり、現在一二七人が集会で表彰されました。日々の児童の明るい表情を見ていますと、学年末にはもっと増えると感じられます。これも、学校のみならず、学校を取り巻く地域の皆様の温かい見守りのおかげであることを、紙面をお借りして感謝申し上げます。



全校なかよし遠足
(動物公園へ)



盛んな児童会活動

手作りの学校 千葉市立北貝塚小学校

本校一番の特徴である児童会活動について、一昨年は「昔遊び」、昨年は「北貝バザー」の紹介をしました。

今年は運動会の紹介をします。

児童会の子どもたちの呼びかけで四～六年生からボランティアを募つて、一か月前から準備が始まります。

紅白色別にスローガンとマスコットキャラクターを全クラスから募集し決定します。

驚いたのは、このマスコットキャラクターを動くマスコットになるよう手作りしてしまうことです。また、このマスコットキャラクターは校舎の四階から三階にかかる大きな掲示物にも描かれます。

運動会当日には応援合戦でマスコットが登場し、替え歌と踊りで大いに盛り上がります。

そのときの歌と振り付けも、もちろん子どもたちが考え、全校の児童に教えに行きます。

運動会実行委員会を組織し、開閉会式から競技の運営をする学校は多いと思いますが、ここまで自分たちで手作りしている学校は多くはないと思います。

どの活動も六年生が中心で進み、その姿、活動に憧れた五・四年生に受け継がれていきます。

盛んな児童会活動の源が、そこにあるのだと思います。来年度も楽しみです。

平成28年度 地域情報

1 不審者情報（4月～1月） 千葉市青少年サポートセンターより

若葉区内で発生した不審者発生状況は、4月～1月までで、合計50件です。具体的な内容については、声かけ・後つけ・つきまとい・不審な行動・露出・痴漢・盗撮・のぞきの順に統きます。被害に遭う時間帯ですが、早朝7時から8時までと、夕方3時から5時までの通学時間帯が特に多いようです。場所としては、モノレール沿線が多いです。

2 不審者を見たり、被害に遭ったりした場合は、身の安全を確保した上で、すぐに110番通報をすることが大切です。犯人の詳しい特徴や車のナンバーを警察に伝えることができれば、犯人の検挙につながります。小さな案件であっても放置すれば、さらに大きな案件に発展する恐れがあります。引き続き各学校やご家庭で、児童生徒への安全教育をお願い致します。

平成28年度 各部会からの活動報告

環境・非行対策部

永嶋哲朗

年間活動計画に基づき、皆様のご協力により、下記のとおり諸活動を実施いたしました。

○7月 2日（土） 午後1時 地域ぐるみ一斉パトロール

○夏季休業中（7月下旬～8月下旬） 学区内自治会等夏祭巡回パトロール

○12月10日（土） 午後1時 地域ぐるみ一斉パトロール

皆様のご協力に感謝いたします。

健全育成部

戸村 陽介

二月十一日（土）から二月二十六日（日）まで、都賀コミュニティセンターと桜木公民館の二か所のロビーをお借りして、北貝塚小学校、桜木小学校の六年生全員と、貝塚中学校の各学年の数名の作品を展示し、今年度も健全育成部主催の小中学生書初め展を開催しました。

小中学生の作品は、どれも力強く書かれており、気持ちのこもったものになっていました。これから成長していく中で、一つの作品を集中して書き上げた経験は必ず役に立つものであると感じることが出来ました。また、書道という日本の文化を忘れずに繋げていく、児童・生徒のために大切な行事だと感じました。

今年度は、例年よりもたくさんの方にお手伝い頂き、無事に展示を終えることが出来ました。展示を手伝ってくださった皆様、作品を観に会場に足を運んでくださった皆様、本当にありがとうございました。

福祉・交通安全部

中畠 稔

今年度も昨年同様年間計画に基づき、新学期の始まる4月5日～8日、夏休み明けの8月30日～9月2日、正月明けの1月6日～13日の間、部会員の皆様のご協力によりまして、それぞれの通学路におきまして児童の交通安全の指導を行いました。

①北貝塚小学校付近の交差点②千葉信用金庫桜木支店前51号線の交差点③高麗商店十字路より貝塚中までの通学路等の三か所で、特に交通の激しい交差点等において学童たちの安全を確保するべく指導を行ってまいりました。ちょうど中学生、小学生の行きかいが重なるところでは児童同士で注意しあう様子が見られ安心して見ていました。

また、行きかう時の挨拶も元気よくされており、頼もしく感じました。

新年度も引き続き安全指導を行ってまいりたいと思いますので、皆様のご協力お願いいたします。

レクレーション部2016 嶋田政昭

今年のレク部の活動ですが、例年通り、9月24日（土）研修旅行を行いました。今年は西と北へ向かい市川の産業科学館・松戸の防災センター・千葉県の北端にある関宿城に行ってきました。今回はその前に桜木小の3年生の総合学習の授業のなかで、研修旅行についてお話しさせていただきました。そのおかげか例年に比べて子ども達の参加率が高かったです。 「地域と子ども達との交流の場」という部分を受け入れてくれたようです。

10月29日（土）には貝塚中バザーにおいてストラックアウトと今年新たに飲食コーナーも出店し盛況でした。

年が明け1月28日（土）にはボーリング大会を行いました。ありがとうございました。

貝塚中協力会の
活動報告

協力会では、子供達が学校で安心・安全に生活できるよう学校環境の美化作業や体育祭でのパトロールなどを行うボランティア組織で、現役の保護者以外にも貝塚中卒業生やその保護者達約二五名が参加しています。

今年度の美化作業では、体育祭前の草刈作業や学校周辺の草刈作業などを行いました。

夏休みには恒例のデイキャンプを行い、

生徒、先生、協力会員の総勢六〇名の参加で、細工体験・流しソーメン・BBQ・紙ヒコーキ大会と楽しい一日過ごしました。

また、バザーでは模擬店を出店しお餅、焼き鳥、フライドポテトを提供しました。

協力会の活動に興味のある方は是非一度学校に見に来てください。

定例活動

毎月第三土曜日十時～十二時

貝塚中協力会 会長 東田 日出夫

台湾台中市にある崇徳中学校、霧峰中学校の二校から二十四名の中学二年生が来日し、十二月八日（木）本校に一日留学しました。

台中市の平和町の町長さんが若葉区にある東京情報大学に在学中、都賀に四年間住んでいたことから、台中市の小中学生に日本の様子を知つてもらいたいという申し出が昨年度ありました。昨年度は、台中市の小学生が桜木小学校を訪問し、今年度は貝塚中学校に中学生が来校しました。

二十四名の台中市の中学生は、一・二年生の教室に二名ずつ入り、千葉市教育委員会から派遣された十二名の通訳さんと共に、一時間目の授業から給食や清掃まで、貝塚中学校の生徒と共に一日を過ごしました。

六時間目には、生徒会主催の歓迎集会が実施され、貝塚中学校の紹介や貝塚中学校の校歌を披露し、台中市中学生は英語スピーチやダンスを披露し、交流を深めました。朝八時に来校した台中市の中学生は、緊張した表情で割り振られて教室に入つて行きましたが、帰りの会では学級の生徒と笑顔で写真を撮るなど、名残惜しそうに帰つて行きました。貝塚中学校生徒にとつても、異文化と接するよい機会になったと思います。

台中市 平和町 町長 林様より

先日、手厚くもてましてくださったこと、誠にありがとうございました。台湾の子供たちも喜んで、よい日本の中学校生活を体験しました。各担任の先生も、子供たちをかわいがつてくれました。本当にすばらしい一日限定の入学体験でした。集会での貴校の合唱に感心しました。合唱の印象については、団結力、時には力が強く、時には優しく、とてもよい校歌の披露だと我々は思っています。また、次回お会いできる日がくるまで、期待しております。（メールの原文のまま掲載）

貝塚中学校 台湾台中市中学校一日留学

青少年育成委員会は、地域小中学校の先生をはじめ、地域の町内自治会長、保護司、青少年相談員、民生児童員、PTA、青少年補導員、他育成委員の方々が、児童生徒の健全育成を目的に定期的に集まり、地域の見廻りや様々なイベントの主催・協力をしています。興味・ご協力いただける方は、お問合せください。

URL <http://shell-ikusei.jp>

にアクセス